
Compte-rendu réunion en visio VVV 06-07-2021

Présents : Chantal Ollivier-Plaud, Alain-Guy Bazin, Marc Issenhut, Patrick Larsimon, Martine  
Pourchet, Georges Bouvier.

Excusés : Pauline Calliari,. Laurence Vincensini, Nicolas Christin.

I. ACTION CHARDONS

Le 19 juin, seulement 13 personnes, dont des élus et Pauline, Chantal et Thierry, ont participé à la 
matinée de fauche initiée par la SEA chez Nicolas Bosson, aux Fangles. La cirse, plante bisannuelle 
peut diminuer la surface de pâturage  jusqu’à 30%. Une 2e fauche, le 6 août, agira sur les repousses 
qui seront peu à peu, moins vigoureuses. On intervient 3 années  successives sur une parcelle.

Le beau temps a permis un casse-croûte en commun qui a débouché sur des échanges intéressants 
avec les producteurs. C’est l’un des intérêts de ce type d’action, sachant que les paysans touchent 
des aides de l’Europe pour l’entretien des parcelles.

Si on renouvelle la participation de VVV, on le fera à nouveau dans le cadre de la SEA, qui en garantit 
une certaine éthique, par le choix et l’engagement des bénéficiaires.

II. DECOUVERTE DE LA FLORE DES PLAINES-JOUX 

Le 26 juin, 19 personnes ont participé à la sortie botanique avec Denis Jordan dont Patrick, Chantal et
d’autres adhérents, informés par les affiches. 

L’idée d’une future sortie aux Moises ou consacrée aux plantes comestibles est évoquée.

Patrick Loste propose cette dernière (https://www.alpesduleman.com/patrick-loste-acc-en-
montagne-alpnature-476738.html)

III. RENOUEE DU JAPON

Georges a contacté Thibault Boutin de FNE pour en savoir plus.

Les zones infestées ne sont pas cartographiées.  A priori, on n’a pas trouvé de moyen de lutte sauf 
pour les toutes petites surfaces. Cette plantes se multipliant surtout par la section d’un morceau de 
rhizome, les interventions mécaniques sont contre-productives.

On évoque l’idée de communiquer sur le blog et auprès de la CCVV, des entreprises de paysage et TP,
des agents chargés de l’entretien des bords de routes, pour éviter de nouvelles propagations. Une 
soirée est envisagée.

Georges se renseigne auprès de FNE sur le prêt d’une expo.

IV. FAITES DU VELO LE 4 SEPTEMBRE

Marc nous présente le programme de ce samedi, dès 9h à Fillinges :

https://www.alpesduleman.com/patrick-loste-acc-en-montagne-alpnature-476738.html
https://www.alpesduleman.com/patrick-loste-acc-en-montagne-alpnature-476738.html


Présentation (du/des ?) schéma cyclable, café vélo, stand d’info sur les appli de déplacements doux,  
défi  des km effectués proprement pour venir à Fillinges ce jour là, voyage à vélo, La Fabrique à 
biclous, sécurité routière  (probablement sans la MAIF), bourse aux vélo de l’APE de Fillinges, 
démonstration de vélos utilitaires, parcours enfants à vélo, films sur le vélo, animation par le clown 
Gildas, petite restauration pour que le public reste l’après-midi.

Ce programme très riche nécessitera de nombreux bénévoles : réservons cette date !

Des actions de communication seront mises en place, Marc nous les présentera en aout.

V. SIDEFAGE ET RECYCLAGE

Martine a contacté l’ambassadrice locale du SIDEFAGE qui propose un zoom le mercredi 21 juillet à 
20h. Cette rencontre sera annoncée sur le blog. Quelques questions émergent d’ors et déjà : 
pourquoi  les consignes de tri diffèrent-elles autant selon les régions ? Quid du recyclage du 
plastique ? Organiser une soirée sur le recyclage en VV…

Depuis la réunion de nouvelles infos : cette réunion aura lieu avec Teams.

Merci d’indiquer si vous désirez y participer afin que Martine puisse vous inviter avec votre adresse
mail.

VI. RENCONTRE VVV/CCVV

Alain-Guy les relance en septembre par tel (on pourra ajouter à la liste les chardons en VV avec SEA 
et la renouée du Japon).

VII. RENCONTRE A LA MEDIATHEQUE DE BOEGE

La médiathèque de Boëge  organise en septembre un mois sur le bien être. Dans ce cadre , nous 
pourrions organiser avec eux une soirée autour du livre « La santé au naturel » avec son autrice, 
Anne Samouel Debbabi , et l'éditrice , Delphine Desalmand. Contact pris avec Chantal.

VIII. DIVERS

- Nous avons 650€ sur le compte.

- Pensons à payer nos cotisations.

- Plusieurs participants souhaiteraient discuter dune rénovation/coloration du logo de VVV, en
conservant son aspect historique.

- Prochaine réunion le 17 août.


